

EL GRITO DEL PUEBLO

Diario de la Mañana

Guayaquil (Ecuador) Lunes 3 de Abril de 1899

Año V—Num. 1525

General Nicanor Arellano

Es el Ministro de Guerra y Marina del actual Gabinete.

Nació en la ciudad de Tulcán y fui su padre don Ramón Arellano agricultor de carácter serio y muy respetado de sus conciudadanos.

Se dedicó también a la agricultura el señor Nicanor Arellano. Su hermano mayor, hoy el General Rafael Arellano, estudió en Quito hasta graduarse de bachiller en filosofía.

Ambos militaron en las filas liberales desde muy jóvenes y se han distinguido por su extraordinario arraigo como militares.

En las filas de la Restauración se batió el primero con ardor y constancia contra las fuerzas de Veintimilla.

El año de 1878 combatieron los dos hermanos contra una considerable montonera comandada por Euclides Angulo, colombiano, en las llanuras de Chiles y la derrotaron disponiendo ellos de fuerzas más inferiores.

Durante la administración de Cevallos, el General Nicanor Arellano alcanzó su promocionamiento en Tulcán.

Cayó prisionero y fue llevado a Quito y encerrado en el Panóptico con su hermano Celso.

Los dos fugaron 15 días después de aquella prisión.

Cuando se presentó la gran excitación nacional con motivo del nacimiento del criterio "Esmalralda" el General N. Arellano hizo un movimiento contra el Gobierno del doctor Cordero.

Hecho prisionero fue encerrado por segunda vez en el Panóptico; ocho días después su hermano el General Rafael Arellano que se había sostenido con 40 soldados durante tres días en las quibadas de Paluzollo contó una fuerza de 1000 hombres del Gobierno saliendo herido del costado izquierdo en un combate; fue conducido también al Panóptico.

El General Nicanor Arellano diputado por el Carchi asistió al Congreso de 1894.

Tendrá cincuenta años de edad.

Es circunspecto y viene desempeñando el Ministerio de Guerra y Marina de un modo satisfactorio y sin oposición.

Estuvo en Guayaquil el año pasado y supo dar el mejor giro a la cuestión Robles-Alarcón.

Además de la dirección de la última guerra civil por el cargo que desempeñó, fue encargado de pacificar el Norte y reorganizar la administración en las provincias que habían sido devastadas por las fuerzas revolucionarias.

Proceso Henry-Reinach

La cuestión Dreyfus ha conmovido á París hasta el fondo, motivando otros procesos establecidos en otras ciudades donde condena ni nadie puede calcular hasta dónde llegará.

Uno de esos procesos celebres es el de difamación promovido por la vinda del teniente coronel Henry contra



Mr. José Reinach, juez y redactor del "Socle".

Reinach dijo en sus artículos que fue Henry el que había hecho trizas á la Francia y no Dreyfus.

El abogado de Reinach es Labor quién ha pedido á la Corte des Assises que arrolase esta causa hasta que se resolviera el proceso Dreyfus, pues el uno pondrá en claro á la otra.

La "Libre Presse" levantó una suspiccion popular para hacer la apoteosis del comandante Henry, a quien Labor calificó que era falaz para dientes en prisión y un imbécil.

Mr. Reinach ha pedido que su causa fuera tramitada legalmente lo que no podía suceder mientras los testigos militares y civiles continuaran guardando secreto sobre el asunto principal, porque de este modo sería considerado injustamente como lo tuvo Emilio Zola.

El Tribunal des Assises acordó el plazo de prueba pedido por Labor.

Cuando salieron del Tribunal acusados y acusados, una multitud los esperaba afuera y los recibió con los gritos de Muera los judíos!

Continuó complicándose el proceso Dreyfus y se ha tomado ya al aspecto de una lucha de razas, algo así como moros y cristianos.

En el país más civilizado y en el fin del siglo de las luces todo esa algarza es cosa seria.

La ametralladora

Era D. Gregorio un hombre de rostro sevillano, cara abundante y aburrascada, alto de cuerpo, de manazas hercúleas y hablar lento y mesurado. Su voz era la voz del trueno: de esos estentóreos, retumbantes, profundos, con inflexiones de bumbo roto. Cuando hablaba, poniendo los ojos en blanco y saboreando las silabas, creía uno hallarse junto á un torrente en día de tempestad; tal era el tono de esa voz, capaz de derribar una catedral, ó buena para contrabalo de un órgano de basílica.

Cuando la República estaba en revuelta y las centinelas echaban á D. Gregorio el *polvor ricet* de ordenanza, echaríbase esto militares y con gran pausa y ese vozarrón de todos los demonios, contestaba:

—Yoo! Gregorio! La voz del trabajo!

Desde la voz del trabajo!....

Y marchabase D. Gregorio, tan, tan, tan, á grandes pasos, con su aire de Melosa.

Ocurrió una revolución, de esas que tenemos nosotros cada año, y llegó á D. Gregorio con los galones de Comandante.

Comandante, se lo juro á Ud. por esta cruz. Y que era un Comandante guapísimo de piés á cabeca y capas de...
bocinas por todos los ejercitos del mundo, no hay para qué negarlo.

Cogíale tal honor á su nuevo estado, que habría dejado un ojo de la cara, antes que un gallo. En su muda matanística, hicieron estrago las aficiones militares. Estalló á todas horas, arrastrando su charafote en el empeño de la prevención, calado su kepi, con una cara de pascua florida que daba risa el verlo.

Abrióse la campaña de Mapasingue, el año de 1897 y nuestro Comandante Gregorio fue puesto á la cabeza de una columna de infantería.

En malita hora cayó en su poder una ametralladora, viejísima, enmudecida y incapaz de hacer un tiro.

D. Gregorio se pasaba días y noches contemplando su ametralladora; pisóla dos centímetros, para que, rifle al hombro, estuvieran ejemplares permanentemente, y cada media hora preguntaba por ella.—Sargento tal, ¿cómo está la ametralladora?

—Sin novedad, mi Comandante.

Teniente Fujimori sigue bien la ametralladora?

Sí, mi Comandante.

Y la ametralladora seguía naturalmente, sin servir para moltita la cosa, con sus partes despedradas y sus cañones obstruidos.

Si sonó D. Gregorio con su grado de Comandante, jamás pensó que sería de Artillería; así es que le retomó en el cuerpo el mayor de los contentos del mundo.

Todas las mañanas envía al cuartel el general el siguiente parte:

—La ametralladora ha amanecido sin novedad.

Tantos partes fueron que el General en Jefe estaba dado al diablo con el Comandante Gregorio y su ametralladora.

Un día se estableció el siguiente diálogo entre el bravísimo Comandante y el soldado que volvía de dar el parte de la ametralladora.

—Hasta Ud., el parte?

—Sí, mi Comandante.

—Y ¿qué dijo Ud.?

—Pues ¿qué he de decir?... que la ametralladora está sin novedad.

—Y ¿qué dice el General?

—Dice, dice,... pues dice, mi Comandante,... de que su señoría es....

—Dijo estupidió y le llevan mil demonios.

—Pues dice, mi Comandante. ...No me tirevo á decirlo.....

—Vergonzoso! hija de una perra!

—No lo digo, mi Comandante, porque principia con p.....

—Que soy un pedanteón, talvez?

—Justito, mi Comandante; que es su señoría un pen... dentero con p.....

Dicen que desde entonces no recibió el General en Jefe más partes sobre la ametralladora.

ACEITE DE MAGNÉSIO Y CÍNDIMO.—Ofrecen en venta los Señs. de E. H. Henriquez.

Noticias por el Cable

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONDENTES

INTENTO CONTRA EL PRESIDENTE LOUBET

PARÍS 2.—Anteayer se paseaba en el Bosque de Bois de Boulogne Mr. Tourret con algunos amigos, hombre acaudalado y de posición social visible.

De repente fué asaltado por un individuo que sacando un revólver disparó sobre él.

Tourret recibió un balazo que le causó la muerte.

El asesino ha sido capturado.

Ha declarado que se apellida Ozouf y es ingeniero eléctrico; habiendo sido arruinado por el negocio del Canal de Panamá.

Que fué al Bosque de Bois de Boulogne con la intención de asesinar al Presidente Loubet, que suele pasear por aquel sitio.

Vivó á Tourret y lo confundió con Loubet, pues ambos se parecen mucho.

Este suceso ha producido gran sensación.

Se cree que Ozouf esté sugestionado por los que creen que la muerte del Presidente Loubet provocaría una reacción monárquica.

Lechón para la elección de Mr. Loebel para la Presidencia de la República. Mr. Quisenberry de Bucareapri en una carta que dirigió á "L'Echo de Paris", afirmaba solemnemente que Mr. Loebel durante la cuestión de los escándulos de la Compañía del Canal de Panamá, había hecho público que supuestamente los nombres de los miembros del partido republicano que estaban comprometidos en aquel escándalo negado.

El día de la elección en la Cámara grande, el 10 de Junio, se presentó.

Comandante Loebel salió de la Asamblea Declaré, Millavey y Habert á la cabeza de un grupo de obreros grifatianos: alargó Loebel la denuncia! Panamá!

Esto animó a los miembros de los grupos de los franceses de la Compañía del Canal de Panamá.

—Sin novedad, mi Comandante.

Una aproximación de Francia con Alemania, dice que la primera de estas naciones debe tener presente y reconocer como legal y sin revisión las fronteñas creadas por el resultado de la guerra de 1870.

Entrevista política

ÁFRICA. 2.—Comunican de Taüma que dice que el general Cáceres ha tenido varias entrevistas con el vicepresidente Artillería, que es la retoma en el cuerpo el mayor de los contentos del mundo.

Todas las mañanas envía al cuartel el general el siguiente parte:

—La ametralladora ha amanecido sin novedad.

Tantos partes fueron que el General en Jefe estaba dado al diablo con el Comandante Gregorio y su ametralladora.

Misión francesa

PARÍS. 2.—Se confirma la noticia de que la misión Franchet de Tonnere que tiene su cuartel en Argelia con dirección al lago Tezad, llegó á Bilbao, en el territorio de Tibidabo, después de una travesía peninsular a través del desierto del Sahara.

Inglaterra en China

PEKIN. 2.—El gobierno chino da a Inglaterra una gran cantidad de terreno en Kun-Lou-Poo.

La disentería en las tropas

CURSO. 2.—Comunican de Ondurman que se ha desarrollado una epidemia de disentería en las tropas inglesas que operan en esa parte del Sudán.

Proceso Dreyfus

LONDRES. 2.—Comunican el correspondiente del "Daily News" en París que Estachay ha declarado que la versión de la renuncia de Casimiro Perrier do Presidente de la República fué motivada por el asunto Dreyfus, y que este punto se evidenciará próximamente.

Revista Cabilagráfica

PARÍS. 2.—El CARTEL WEST COAST, ESTÉRIL,

LA AGENCIA HAYAS

Indonesia

LOMBO. —Hasta diciembre fué aumentado considerablemente en toda Indonesia, y la parte del norte del reino es visitada por continuas tempestades de nieve, que han causado algunas muertes; casi otro tanto sucede en el continente.

China

HONG KONG.—En la semana pasada hubo cinco defunciones de la peste.

Rusia

MANILA.—Parece que el General Otis observa las negociaciones de los filipinos con los españoles respecto á los prisioneros, por temor de que la indemnización que éstos piden incluya á las tropas sirias á quienes el incremento de la revolución.

Filipinas

SAN PEDROBURGO.—Se ordenó al Coronel Rukov que se proponga á la casa Krupp que en lugar de cañones entregue a los rusos 1000 kilómetros de tiras para tenderlos en la Patagonia, desde la falda de los Andes hasta el Atlántico, con el fin de fomentar el desarrollo de las colonias rusas á la cordillera.

Guerra

GUAJARAT.—La Asociación general de la Cruz Roja ha sido convocada para ocuparse en la liberación de los prisioneros españoles hoy en poder de los rebeldes filipinos.

PILDORAS DE ROSE

PARÍS. 2.—Muchos soldados del ejército desembarcaron en la costa de Rosas, donde se le dio la bienvenida.

Rusia

EL DESNUDO.—Se ordenó al Coronel Rukov que se proponga á la casa Krupp que en lugar de cañones entregue a los rusos 1000 kilómetros de tiras para tenderlos en la Patagonia, desde la falda de los Andes hasta el Atlántico, con el fin de fomentar el desarrollo de las colonias rusas á la cordillera.

COMO PONE A DIARIO EN CADA ARENA COMUNA, ARENA DE ROMA Y EN UN POCO TIEMPO SE HA CONSTRUIDO UN COLEGIO DEL ALFARERO, EN QUÉ LOS NIÑOS SE DEDICAN AL COLECCIONISMO DE PESTES: los campesinos han tenido que vender canasto y vivir en cabinas tristes, húmedas y oscuras, y los obreros han tenido que vivir en casas de piedra, fango y barro, fijas en la arena.

COMO PONE A DIARIO EN CADA ARENA COMUNA, ARENA DE ROMA Y EN UN POCO TIEMPO SE HA CONSTRUIDO UN COLEGIO DEL ALFARERO, EN QUÉ LOS NIÑOS SE DEDICAN AL COLECCIONISMO DE PESTES: los campesinos han tenido que vender canasto y vivir en cabinas tristes, húmedas y oscuras, y los obreros han tenido que vivir en casas de piedra, fango y barro, fijas en la arena.

EL articulo de la "Medical Press" nos informa que á consecuencia de las primeras vacunas operadas por la arena, cierto número de personas han reaccionado en su mesa el frasco de la pimienta por uno de arena.

PASCUAS

Pasaron los días de pascuas y entraron ya en el período de los de trabajo.

Las fiestas se celebraron echando cada una una cana al aire según sus recursos: en las cantinas los *amates* del lago extranjero; el pueblo con el Noruego; en fin bebe fino el que tiene con qué hacerlo y el que no, bebe lo que puede.

Y sin embargo están llenos los periódicos del mundo de artículos de propaganda contra el alcohol.

Y el alcohol es la base de las expansiones humanas y uno de los ramos más poderosos de la industria universal.

Cómo será eso?



Dando las pascuas—Los que pagan el pato

EL MEJOR COGNAC ES EL MARTELL—ETIQUETA AZUL PLATEADA—DE VENTA EN TODAS PARTES

